

CA". Ante declaraciones tan cínicas y ridículas, que reflejan un cierto desequilibrio mental, consideramos oportuno entrevis- tar a alguno de los pobres de Costa Rica y en verdad que no nos costó mucho encontrarlo. To- pamos por la calle con Ester Vásquez, que vive en el Barrio Los Pinos donde precisamente la gente no habita en "chalets", y acto seguido nos concedió las si- guientes declaraciones:

He leído en "La República" del domingo el cuento de que un señor Martén fué a decir al ex- tranjero que ya en Costa Rica se están acabando los pobres.

Yo, vecina del barrio los Pi- nos me he quedado perpleja al leer semejante cosa y me he pre- guntado si se puede decir eso en serio o es una broma que nos es- tán dando a nosotros los pobres que vivimos en los Barrios del Sur. Ese cuento estaría bueno para el día de los inocentes, pe- ro no ahora en pleno mes de Noviembre cuando estamos su- friendo el viento y los tempora- les de la salida del invierno.

Sin entrar a discutir las teo- rías de ese señor que dicen es profesor universitario, yo ama de casa, vecina de uno de los ba- rrios más pobres de la capital, invito al señor Martén a que ven- ga a estos vecindarios a hacer el milagro de poner fin a la miseria en que tienen que vivir las fa- milias cuyos presupuestos ni lle- gan a trescientos colones mensua- les, suma con la cual hay que comer, vestirse, pagar casa, cu- rarse, etc., etc.

Que venga este señor para que vayamos contando uno por uno los pobres, chicos, viejos, jó- venes, enfermos, desocupados, q' hay en cada uno de estos ba- rrios; que venga para que vea como vivimos, estrujados peor q' sardinas en estas pobres y tris- tes casuchas.

Si este señor está haciendo ese milagro, que nosotros los pobres no vemos por ningún lado le pedimos que venga a vivir una semana aquí en estos barrios y después veremos si se atreve a decir que ya en Costa Rica se están acabando los pobres.

Esperamos la visita de ese se- ñor tan extraordinario y tan mi- lagroso.—

EL CONGRESO DE LA C. G. T. C. se inaugura el 13 de Noviembre

En medio de gran interés de los círculos de trabajadores y de ciudadanos de ideas democráticas, se inaugurará el sábado 13 de noviembre el Primer Congreso Nacional de la C. G. T. C.

Todos los trabajadores no sindicalizados y las organizaciones no afiliadas a la C. G. T. C. pueden participar con delegados obser- vadores o fraternales.—

Qué hubo de la Ley de Tierras?

Parece que el Gobierno olvidó ya las promesas que hizo al pue- blo para resolver los graves pro- blemas de la tierra que sufre el campesino costarricense.

Desde hace muchos meses nos habíamos enterado de que el go- bierno tenía preparado un pro- yecto para la creación del Ins- tituto de Colonias Agrícolas. Bue- no o malo el proyecto, lo cierto es que don Pepe no volvió a chistar nada sobre este impor- tante asunto.

Dicen que esto se quedó en veremos porque teme que el De- partamento de Estado, le ponga la misma estampilla que le pu- so a Arbenz con su gran Ley de Reforma Agraria. Naturalmente, que lo que don Pepe se propo- nía era una tímida ley de tie- rras, muy lejos de parecerse a la ley guatemalteca; pero es tal la protección y la vigilancia que nos dan los gringos, que Figue- res optó por quedarse como en misa, sobre todo después de que los machos nos enviaron el mo- derno y rico arsenal de armas. En prueba de agradecimiento y de obediencia le echaron tierra a la ley de tierras.... En lugar de darle tierra a los campesinos optaron por darle instrucción mi- litar; en lugar de arados, rifles, ametralladoras, bazukas, mos- quetones. ¡Qué buena cosecha va- mos a recoger dentro de pocos años!

AMIGOS DEL MOVIMIEN- TO SINDICAL.

Comprando bonos lograre- mos financiar el Primer Con- greso de la Confederación Ge- neral de Trabajadores Costa- rricenses y también nos ayu- dará a combatir el proyecto fascista del Dip. Gonzalo Fa- cio.—

Política del país.

Los trabajadores bananeros deben presionar en todas las for- mas posibles para que el Contra- to Bananero sea rechazado, y muy especialmente manifestar su rotunda oposición a la cláusula sobre salarios.

POR QUE NOS HA...

—(Viene de la Página tres)

Asamblea General de la Alianza de Mujeres Costarricenses, pre- sentamos ante Ud. nuestra pro- testa por no haber recibido con- testación a dos telegramas que le hemos dirigido solicitando una audiencia para tratar asun- tos de interés popular.

Creemos nosotros que como mujeres preocupadas por los di- versos problemas que sufren nuestras familias, tenemos dere- cho a ser oídas por el Jefe del Estado, en la misma forma en que se atiende a otros sectores de la industria, del comercio y de la agricultura.

No acertamos a explicarnos qué razones puede tener el se- ñor Presidente para negarse a contestar nuestra solicitud.

Atentamente,

MARIA DE MATA

Presidente de A. M. C.

DAISY RAMIREZ

Sria. de Actas de A. M. C.

QUE NO SALGAN...

Viene de la Pág. 1ª

precisamente amparar legalmen- te el factor más débil en las re- laciones de trabajo, es decir, al trabajador.

Existe una marcada tendencia a engañar al trabajador con es- tos sistemas que significan ir sa- cando del mismo cuero las co- rreas para aliviar al sector pa- tronal de sus obligaciones. A es- ta tendencia debe oponerse ya la acción decidida del movimien- to sindical obrero. La única fuen- te de ingresos que el trabajador tiene es su salario. No es justo que de ese mismo salario saiga también parte de lo que el pa- trón tiene la obligación de dar cuando, después de haber recibi- do los beneficios de la explota- ción de la fuerza de trabajo del obrero, éste quede cesante.

La proposición que anuncia el señor Ministro de Trabajo es un engaño a los trabajadores.

BLOQUE LATINOAMERICANO.....

—(Viene de la Página tres)

Y aunque es cierto que los gobiernos de los países latinoame- ricanos más débiles, como lo es el de Figueres, le tienen miedo al coco (a pesar de sus bravuconadas), es el momento de intensifi- car nuestra presión para lograr este gran paso que contribuirá enormemente a disminuir los efectos de la crisis económica que se cierne sobre el capitalismo

continuara luchando contra los invasores. Díaz no hizo es- to y cayó, víctima de la misma maniobra..."

A la pregunta del periodis- ta sobre la resistencia arma- da con los obreros y campe- sinos, Arbenz expresó: "Se in- tentó... se dieron las órdenes, con ellos se hubiera podido resistir... miles de obreros y campesinos estaban dispuestos a combatir... desde el viernes se iban a preparar más de 5 mil... pero esto agravó las con- tradicciones y aceleró el golpe traidor. Los altos jefes del E- jército que no cumplieron las órdenes de combatir en el frente, sabotearon esta dispo- sición y prepararon rápida- mente el golpe y me impusie- ron la renuncia. Los obreros y campesinos armados hubieran significado la defensa de la Re- volución y la victoria. Los mercenarios de Castillo Ar- mas no representaban ningún peligro. Se les podía derrotar fácilmente con el Ejército... pero éste prefirió traicionar. Su derrota hubiera sido con- cluyente con los obreros y campesinos armados."

Más adelante manifestó so- bre los exilados: "Los grupos políticos de guatemaltecos es- tán unificados, pero son frac- ciones de los partidos políti- cos que existen en Guatema- la y a los que corresponde la acción y las decisiones a se- guir. Los asuntos de Guate- mala los resolverá el pueblo de Guatemala, y no en el ex- terior. Allí se resolverá el pro- ceso democrático de nuestro país..." Y agregó con ironía: la intervención desde el ex- terior sólo la han utilizado en Guatemala la United Fruit y la Embajada Americana.."

No obstante la derrota su- frida por su gobierno, el ejem- plar gobernante no ha perdido su profunda fe democrática.

Sus palabras finales a la re- vista mexicana "Siempre" lo evidencian: "Es grande el es- piritu y la fuerza democráti- ca del pueblo y es grande el despertar democrático de toda América. En el duelo con- tra el imperialismo y la agre- sión venceremos. Vencerán los pueblos, porque éstos sólo su- fren derrotas temporales, y a la larga triunfan..."

ESCANDALOSO ROBO...

gación de la empresa de seguir contribuyendo con una cuota de dinero para la mantención de los mismos.

Y como lo dijimos nosotros, y lo ha sostenido el diputado Echan- di, la cláusula sobre los salarios de los trabajadores bananeros es injusta y viola la Constitución